

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Madrid 26 de agosto.

Toda la atencion está fija en las noticias que llegan de la frontera, donde, como es sabido, se halla la flor y nata de los partidos de oposicion. El señor Sagasta debió llegar ayer á San Juan de Luz, Castelar se encuentra en Biarritz desde el mismo dia y segun de público se dice, hoy han debido marchar á aquel punto algunos radicales residentes en Madrid; podrá ser casual todo esto, pero la generalidad de los hombres políticos y las versiones oficiales están contestes en creer que se trata de llegar á una inteligencia entre los referidos personajes.

¿Se llegará á ello? En opinion general, el Sr. Sagasta se niega á todo procedimiento que se aparte de la legalidad, á cuanto trascienda á amenaza ó violencia, incluso el retraimiento fundado en la cuestion de la vida legal de las Cortes actuales, y cree, por último, que lo procedente es esperar cuanto sea necesario, sin perder nunca el carácter monárquico y dinástico que debe distinguir á su partido; patriótica, digna y prudente es esta actitud del jefe del partido constitucional; no está solo en ella, pero ¿logrará que prevalezcan sus ideas? ¿Conseguirá contrariar las intrigas que se agitan alrededor del jefe superior de la colectividad política en que ocupa puesto tan distinguido? No me atrevo á contestar categóricamente; se me hace duro creer que el señor Sagasta se deje arrastrar por la corriente del radicalismo, pero es indudable tambien que tendrá que sostener una lucha encarnizada: las que parecian mansas ovejas empiezan á revelar que no han renunciado enteramente á sus antiguos instintos y si el constitucionalismo sensato no logra imponerse la coalicion seria un hecho, que aunque atenuado por la falta de concurso de una gran parte de su partido, sobre todo por elemento civil del mismo, seria de no escasa gravedad.

¿Como habria de contestar á él, como contestará probablemente el gobierno? Creo que su propósito no sea otro que el de adoptar una política de firmeza, pero sin exageraciones que pudieran ser peligrosas; revestirse de toda la fuerza que han de prestarle su razon, el concurso del Parlamento y los grandes intereses que le están confiados; en una palabra, abandonar el sistema de concesiones que ha seguido hasta aquí y esperar á que los coligados elijan el terreno en que quieran librar la contienda, seguro de su triunfo.

Que lo obtendria, caso de que las cosas lleguen á extremo, no admite duda para nadie. Ni en los comicios, ni en ninguna otra parte podrian lisonjearse aquellos elementos de obtener una victoria: bien lo demuestra la oposicion que han manifestado los pueblos á enviar al Parlamento representantes del pasado, que si han venido ha sido por haber forzado velas el gobierno en favor de ellos; y si esto ha acontecido cuando las elecciones se hacian por sufragio universal, que acontecerá cuando rija el sufragio restringido que establece la nueva ley electoral? De otro género de luchas no hay que hablar, pues la impotencia de los conciliados para ellas es notoria.

El presidente del Consejo ha salido hoy de Santa Agueda con direccion á Vitoria donde pernoctará; mañana á las seis continuará su viaje y el miércoles á la misma hora llegará al Escorial, donde permanecerá hasta la tarde que saldrá para Madrid.

El marqués de Alcañices y los funcionarios de Palacio que deben recibir en la frontera el cadáver de la reina Cristina han salido esta tarde con direccion á Irún: no va con ellos, como se habia dicho, el marqués de Orovio; su viaje al Escorial, de donde regresará esta tarde, solo le ha tenido por objeto llevar algunos decretos á la firma de S. M.

Una noticia poco agradable para concluir; la autoridad de Gibraltar ha impuesto una cuarentena de 20 dias á los buques procedentes de Marruecos, lo cual demuestra que existen allí enfermedades de carácter epidémico. Con este motivo se ha reunido hoy la Junta superior de Sanidad y acordado que se adopte igual resolucion en nuestros puertos, estableciéndose, caso necesario, un cordon sanitario en en Algeciras.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 26 de agosto.

Unas cartas publicadas por la «Epoca» son objeto de singular atencion. Se ocupan del señor Posada Herrera y dan cuenta de la actitud del ex-presidente del Congreso, presentándole de manera que ni aparece como adversario decidido del Gobierno, ni tampoco como amigo resuelto, ni aparece como ocupándose mucho de política, ni dejándose de ocupar de ella. Las cartas de la «Epoca» se atribuyen á un diputado que ha estado recientemente en Santa Agueda, pasando desde allí á Llanes, y que es hombre muy á propósito para comprender á Posada Herrera por los conductos de contacto que con él tiene y la actitud que guarda á su vez.

Resulta de la lectura de esta correspondencia que el señor Posada ni cuenta con nadie ni nadie puede contar con él. No quiere al Gobierno, pero no le combate; no le gusta que su nombre ande en lenguas, y permite que vaya; no quiere ser jefe del centro, pero se deja llamar tal; no quiere venir á las Cortes, pero no dice que dejará de venir; no cree que el gabinete debe seguir en su marcha, pero no piensa que se pueda cambiar fácilmente. En una palabra, Posada Herrera continúa siendo el enigma de siempre, enigma que sin embargo, descifran fácilmente algunos por medio de una frase poco respetuosa y que no debo repetir, tratándose de un hombre público de cierta importancia, aun cuando tenga mucho de verdad en el fondo.

La opinion en esta carta atribuida á Posada Herrera de que no habiéndose hecho las elecciones con arreglo á la Constitucion de 1869, deben durar precisamente las actuales Cortes cinco años, conforme previene la Constitucion de 1876, ha vuelto á hacer que todo el mundo se ocupe de esta cuestion, renovándose con este motivo las discusiones, y volviendo á surgir con calor los debates que mantienen desde sus distintos campos los partidarios de una ú otra de estas opiniones. Se dice, á propósito de esto, que el señor Cánovas está decidido á hacer un esfuerzo para conseguir que estas Cortes no se disuelvan, aceptando la opinion, robustecida hoy por la del señor Posada, de que no es político ni conveniente provocar en las actuales circunstancias una crisis política; pero mal se aviene esto con las declaraciones que fundadamente se supone haber hecho con este motivo el señor ministro de la Gobernacion en el círculo íntimo de sus relaciones, y mal tambien con las órdenes que se han dado en el Congreso para que las obras de renovacion que allí

se ejecutan estén irremisiblemente terminadas el 8 de octubre.

En el Congreso se cree, efectivamente, y se dice que del 8 al 15 de octubre se abrirán las Cortes, y esto parece demostrar que se adelanta la época de apertura porque hay que adelantar la de disolucion. Los amigos íntimos del señor ministro de la Gobernacion, los que todas las madrugadas tienen el honor de tomar chocolate con él, dicen que el señor Romero Robledo no oculta á nadie que la vida legal de las Cortes termina á los tres años y que debe procederse dentro del actual á su disolucion.

Dificiles son de atar estos cabos con la opinion que ahora se presta al señor Cánovas del Castillo, á quien en estos momentos parece venir á ofrecer un gran servicio, uno de esos grandes servicios que no se pagan con nada, el señor Posada Herrera, sosteniendo desde su retiro, «curbi et orbi», que la vida de estas Cortes debe ser la de cinco años. Poco se crea, sin duda, el señor Cánovas y poco esperaba hallar en el señor Posada un auxiliar tan poderoso.

Los periódicos de hoy dicen que el señor Sagasta no va á Cataluña, desistiendo de este viaje, que de hace tiempo tenia resuelto, y la «Correspondencia» añade que esto dependerá de una conferencia que debe celebrarse en Biarritz entre dos ó tres constitucionales importantes. Creo poder rectificar esta noticia. El viaje del señor Sagasta y de otros amigos suyos á Cataluña no depende de lo que se resuelva en una conferencia, que probablemente no existirá mas que en la imaginacion de los redactores de la «Correspondencia.» El señor Sagasta, que hoy sigue en San Juan de Luz, se trasladará desde allí á París, y segun el tiempo que sus ocupaciones le detengan en la capital de Francia y segun la época mas próxima ó mas lejana de la reunion de Cortes, así decidirá si su regreso á Madrid tendrá lugar por Cataluña ó por las Vascongadas. Nada hay, pues, decidido, segun mis noticias, que creo exactas, y ni está decidido el viaje á Cataluña ni se ha podido desistir de él por lo mismo. Lo único que sé es que el señor Sagasta, que tiene grandes y naturales deseos de visitar Cataluña, ha de aprovechar una ocasion para ello.—C.

### PROCLAMA DE LA INDEPENDENCIA DE SÉRVIA.

Hé aquí el texto de la proclama que el príncipe Milano acaba de dirigir á los sérvios:

«El 1.º de diciembre último os llamé á las armas para libertar á vuestros hermanos oprimidos y para defender la independencia de vuestro país. Acudisteis á mi llamamiento; habeis luchado durante un largo y crudo invierno contra un enemigo superior en número, y habeis conquistado fortalezas y posiciones. Abriéndoos un camino al través de montañas casi inaccesibles y salvando todos los obstáculos imaginables, llegasteis en seis semanas á Kesova, que libertasteis despues de cinco siglos de opresion, apoderándoos de banderas, cañones y municiones. Disteis un paso mas y cayeron en vuestro poder Pristina, Skopolve y Prisrend, antiguas capitales de los príncipes de Nemanja. Mas el armisticio del 19 de enero detuvo vuestra marcha.

Vuestros sacrificios habian devuelto la libertad á un gran número de hermanos vuestros que gemian en la esclavitud. Por eso era ya inadmisibile que Sér-

via quedase por mas tiempo sometida á un vasallaje humillante. Vuestro valor os ha hecho dignos de la independencia. El magnánimo Czar, cuya poderosa proteccion se extiende sobre todos los cristianos de Oriente, ha obligado á la Puerta á renunciar á su soberanía sobre Sérvia.

El Congreso de Berlin tomó entre sus manos la causa del Principado, y en julio, ha dado la paz al Oriente. Aunque el tratado no dé una satisfaccion completa á los deseos de Sérvia, no hemos de dejar por esto de estar agradecidos al interés de que las grandes potencias nos han dado pruebas. Han reconocido la independencia de Sérvia. El Principado, considerablemente engrandecido, goza hoy de los beneficios de la paz y tenemos la satisfaccion de ver á nuestros hermanos, en otro tiempo tiranizados y esquilados, hoy libres, regocijarse con nosotros de esta paz que ha de ser duradera.

Sérvia, fuerte por su union en el interior, es admitida ahora en el concierto de los Estados independientes, y puede ocuparse libremente de su desarrollo en los trabajos de la paz. Se ha levantado el estado de sitio, y nuestro ejército, que ha continuado hasta hoy en pié de guerra, volverá al pié de paz. No olvidemos, sin embargo, que el mejoramiento de nuestra posicion nos impone mayores responsabilidades.

Si debemos aprovecharnos de nuestro engrandecimiento territorial, tenemos tambien la obligacion de esforzarnos en conservar la amistad de los Estados de Europa que nos han admitido en su seno. Cultivando buenas relaciones en el exterior y manteniendo la concordia en el interior, Sérvia avanzará rápidamente por la senda de la prosperidad.»

(«Crónica de Cataluña.»)

De «El Globo»:

Con el epígrafe de «Un capitán Boyton hace doscientos años» publica «El Fígaro» lo siguiente:

«En 1675 un gentil hombre de Amiens, llamado Ricardo Lanquer, capitán de caballería, y muy bien quisto del Rey de Portugal, caballero de la orden de Cristo, publicó un libro titulado de este modo:

«El «Naufragio» sin peligro, ó invencion de una máquina que se puede llevar en el bolsillo, que nos permite atravesar los rios sin quitarnos la ropa, y permanecer muchos dias en el mar sin peligro para la vida, y sin mojar nuestras armas ni nuestros vestidos.»

Esta máquina se llamaba «Lanquiere» y Richelet la describe de la siguiente manera en su «Diccionario de la lengua francesa»:

«Piel en forma de grande y ancho rodete, que se coloca por encima de los riñones, á manera de cinturón y que sostiene á un hombre sobre el agua. La «lanquiere» se ha inventado hace poco y se han probado sus efectos á los ojos de todo París el 14 de Setiembre de 1677.»

Por la misma época la «Saint-Evromiana» publicó una carta, donde se leían las reflexiones siguientes:

«Como los franceses han hallado el secreto de las pieles impenetrables, se burlan en la actualidad de los naufragios: ha llegado el tiempo de andar sobre el mar y sobre los rios con seguridad y sin servirse de la capa de Elías. Un hombre vestido de pieles atraviesa el agua sin mojarse; y este experimento se observa tan á menudo en el rio, que ya nadie fija su atencion en ello.»

Mas tarde, el 10 de Diciembre de 1783, se leía en la «Correspondencia secreta»:

«Un descubrimiento no menos sorprendente que el de los globos, y de utilidad diaria, es el que un habitante de Lyon anuncia como el fruto de veinte años de reflexiones y de trabajo: «El arte de andar

sobre las aguas.»

«Si los ingleses se han apoderado del fondo del mar, nuestra ligereza debia, tarde ó temprano, apropiarnos su superficie.»

Este experimento, que debió verificarse el 1.º de Enero de 1784 en París, por debajo del Puente nuevo, parece que no tuvo éxito. Pero en 1785, un español hizo sobre el Sena una tentativa que salió perfectamente, segun decia el «Memorial de Europa.»

Sabido es que el sultan se habia dirigido á la reina de Inglaterra rogándole que se interesara en el asunto de la Bosnia y de la Herzegovina á fin de evitar la efusion de sangre. El «Vakit» publica la traduccion de los despachos cambiados entre ambos soberanos. El despacho dirigido por el sultan á la reina Victoria, es el siguiente:

«Acontecimientos dolorosos que entristecerán el sensible corazón de vuestra majestad, se preparan en Bosnia y Herzegovina.

Los habitantes musulmanes y cristianos se han sublevado, desesperadamente, para impedir la entrada en su país del ejército austriaco. El motin se ha presentado tan formidable, que algunos altos funcionarios que trataron de apaciguar los sobrecitados ánimos de la poblacion, han sido víctimas de sus esfuerzos. Témense sangrientos sucesos; y yo no podré ver sin pena las tristes consecuencias que se presentarán á nuestros ojos.

Ruego, por consiguiente, á vuestra majestad que haga las gestiones necesarias cerca del emperador de Austria y Hungría, nuestro amigo y aliado, para que no avance mas allá de Banialuka, comarca que en la actualidad ocupa, á fin de evitar la inútil efusion de sangre.

No dudo que este deseo personal y sincero hallará buena acogida en vuestra majestad, cuyos principios justos y humanitarios, así como las intenciones amistosas respecto de nuestro Estado son del conocimiento de todos.

Vuestra Majestad mostrará una vez mas en esta triste ocasion dicha amistad, y se grangeará la benevolencia y el afecto de la nacion otomana, y sobre todo de los desgraciados habitantes de estas comarcas.»

La reina de Inglaterra contestó en los siguientes términos:

«Las noticias trasmitidas por vuestra majestad me han afligido.

He ordenado á mi embajador en Viena, sir Elliot, que dé los pasos necesarios cerca de su majestad el emperador Francisco José, á fin de evitar el derramamiento de sangre; pero la medida mas eficaz para poner término á estos disturbios es la completa ocupacion del país.»

Asegura el «Tagblatt» que el efectivo de las tropas otomanas que se encuentran actualmente en Bosnia consta de 31 batallones de infantería, que componen cerca de 21.000 hombres; cuatro escuadrones y medio de caballería, ó sean unos 500 hombres; artillería 1.200 hombres; tropas irregulares con organizacion militar, cerca de 3.500 hombres; esto es, un total de 26.000 combatientes que se puede aumentar en un momento dado con las fuerzas que envíe Albania, que vendrán á ser de 18 á 20.000 hombres.

El «Punch», de Lóndres, ha hecho una curiosa reproduccion de todas las caricaturas de lord Beaconsfield publicadas por aquel humorístico periódico desde su fundacion. El volumen contiene mas de cien caricaturas alusivas todas á la vida de dicho hombre de Estado, y el origen humilde y los prime-

ros fracasos de M. Disraely se hallan ingeniosamente descritos en los grotescos dibujos de la publicacion que ha elevado en Inglaterra la sátira á gran altura.

Dice la «Gaceta de Italia» que desde hace algunos dias en Ortagli, pequeña aldea de las inmediaciones de Quarata, en la provincia de Arezzo, se observa que el terreno se va hundiendo lentamente.

Actualmente se encuentra ya á cuatro ó cinco metros por debajo de su primitivo nivel. A consecuencia de este fenómeno raro, que nadie hasta ahora ha podido explicar, las casas de la aldea han perdido su aplomo, y cada vez se van inclinando mas hasta el punto de amenazar ruina.

Las autoridades han dispuesto que se desocupe la aldea, y los habitantes han tenido que improvisar en el campo numerosas cabañas donde se han refugiado todas las familias.

Pero lo mas sorprendente es que á 200 metros de distancia de la aldea el terreno en vez de hundirse se levanta de una manera visible.

A consecuencia de estos movimientos es fácil que desaparezca el canal de la Chiana.

Algunos sabios han ido á estudiar el fenómeno.

El ministro de Hacienda de Italia ha dispuesto que en todas las aduanas se impida la introduccion en el reino de todo especie de hojas, flores ó frutos.

Parece que esta medida se ha tomado á consecuencia de haberse descubierto en los países atacados por la filoxera, la existencia de otra especie de filoxera alada que deposita sus gérmenes sobre las hojas, las flores y las ramas de cualquier clase de planta.

## PARIS 25 DE AGOSTO.

Un telégrama de Constantinopla anuncia que Inglaterra y Turquía se ponen de acuerdo para la cesion de Trebisonda y la isla de Socotora, mediante la cual Inglaterra se compromete á intervenir directamente en todo conflicto en caso de necesidad.

Trebisonda es uno de los puertos mas importantes de la Turquía asiática en el mar Negro, y la isla de Socotora se halla en el mar de las Indias dominando la entrada del mar Rojo por el golfo de Aden.

Es inútil hacer notar la gravedad de este acuerdo.

—Los periódicos húngaros refieren una historia horrible que recuerda los tiempos de mayor barbarie. Ha habido un espantoso degüello en Baujaluka, punto de partida del ferro-carril de Bosnia.

En el hospital de Baujaluka habia además de los heridos austriacos algunos heridos turcos. Con pretexto de visitar á estos últimos entraron en el hospital bastante número de musulmanes.

Hasta muy tarde, por desgracia, no se observó que esos musulmanes llevaban armas. De repente oyóse en el hospital un gran ruido junto con gemidos. Acudieron las tropas de Baujaluka y encontraron bañados en sangre á todos los heridos austriacos, á los enfermeros y á los médicos.

Inmediatamente los soldados usaron de represalias matando á los musulmanes autores de ese degüello. Los soldados austriacos entraron en seguida en las casas de los turcos, mandaron salir á gran número de ellos, á los de peor calaña, y á ninguno perdonaron la vida.

Una vez retirados los cadáveres de los austriacos, las tropas circuyeron la ciudad, la bombardearon y la entregaron á las llamas. Baujaluka ya no existe.

—A fines de setiembre irá lord Beaconsfield á visitar la Exposicion de París.

—En un telégrama de Berlin dirigido al «Mor-

ning Post,» se dice que no habiendo producido resultado las negociaciones entre el enviado del Papa y el príncipe de Bismark en Kissingen, el centro católico continuará formando parte de la oposicion en el Reichstag.

—El emperador de Alemania llegó el sábado á Salzburgo, donde fué recibido por el gobernador, y se hospedó en la fonda de Europa.

—El príncipe Pedro de Oldemburgo recibió el domingo la visita de despedida del mariscal MacMahon. El primo del Czar se dirige á Vichy.

—Dice la «Patrie»:

«Ayer, ultimo dia de las bodas de plata del Rey de los belgas, se verificó el desfile de las escuelas por delante del palacio. Veinte mil niños y niñas precedidos de músicas y banderas llevaban banderas tricolores y cantaban coros. La lluvia duró una parte del dia, pero se despejó el cielo por la tarde y permitió el desfile de las escuelas que fué un espectáculo muy imponente.»

—Se lee en la «Liberté» del 25

«Si tuviera que darse apelativo al Rey de los belgas, tendria derecho, á no dudarlo, á que se le aplicara el de Leopoldo el Amado.

Nunca se habia visto un entusiasmo semejante al de la poblacion de Bruselas en el dia de ayer.

Mientras los Reyes presenciaban el desfile de las tropas, el pueblo destruyó la cerca que le separaba de su soberano y colocóse, formando un gran círculo, en torno de SS. MM. y prorumpió en entusiasmas aclamaciones.

El Rey conmovióse tanto en vista de esta espontánea demostracion, que hasta asomaron las lágrimas á sus ojos.

—En la actualidad se trabaja activamente en los ministerios de Comercio y de Negocios extranjeros de Francia en el tratado de comercio con Italia. Se han dirigido mutuamente notas relativas á esta cuestion desde Roma y París, y es casi probable que cuando vuelvan á reunirse las Cámaras francesas se habrá llegado á un acuerdo entre los negociadores de las potencias.

Solo faltan por arreglar algunas cuestiones de detalle, y no terminará el año sin que se llegue á un ajuste definitivo. Se asegura que los negociantes franceses en relaciones con Italia, al enviar sus proposiciones de arreglo, han expresado el deseo de que no se retarde la solucion de esta cuestion tan importante para el comercio.

—El «Golos» anuncia que un personaje, cuyo nombre no indica este periódico, ha entregado 50,000 rublos á las arcas del Estado en Rusia para que sirva de premio al que descubra al asesino del general Mezentsow.

(«Correspondencia de España.»)

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 24.—El teniente feld mariscal Jovanovitch dice desde el campamento de Cernigi, con fecha 23, que el combate del 21 de agosto ha sido un golpe decisivo dado á la fuerza principal de los insurrectos herzegovinos, que se han batido con valor en sólidas posiciones y dentro de edificios que se asemejaban á fortalezas. La mayor parte de los jefes han hallado la muerte debajo de los escombros de los «koulés» incendiados. El resto de los insurrectos se ha dispersado. Un fuerte destacamento se ha refugiado en las montañas del lado de Bilek. Una contribucion consistente sobre todo en víveres, ha sido impuesta á la ciudad de Stoltz, á causa de su pérfida actitud.

El teniente feld-mariscal Jovanovitch hace notar el excelente comportamiento de las tropas.

Constantinopla 21 (recibido el 25).—Los rusos

tienen la intencion de ocupar la Macedonia, en donde, segun se dice, amenazan estallar desórdenes.

M. Layard ha pedido á la Puerta la creacion inmediata de un cuerpo de gendarmería turca.

Berlin 24.—El «Post» publica bajo el título de «Apreciacion en Francia de nuestra situacion interior,» un artículo en el cual hace notar las diferencias que existen entre la situacion política de Alemania y la de Francia. El «Post» dice que el tono de alegría sarcástica con que la prensa francesa habla de ciertos síntomas que se han manifestado en el seno del imperio alemán, el cual no cuenta mas que ocho años de fecha, es, cuando menos, prematuro.

Haciendo alusion al proyecto de ley contra el socialismo que ha sido sometido al exámen del consejo federal, proyecto que, á juicio de la «Republique française» hiere los principios comunes á todas las naciones civilizadas, el «Post» dice que la ley francesa de 14 de marzo de 1872, dirigida contra los miembros de la asociacion internacional de trabajadores, contiene disposiciones mucho mas rigurosas; y añade:

«El juicio desfavorable que los mas ardientes partidarios de la república en Francia forman de la medida represiva á la cual la república francesa actual recurrió ella misma, no se explica sino por el hecho de que se pretende negar á Alemania, el derecho de desembarazarse de sus enemigos interiores.

«Alemania obró de otro modo cuando la insurreccion de la «Commune.» Aun cuando Alemania y Francia hubiesen de volver á ser enemigos, lo que fuera de deplorar profundamente, no seria muy caballeroso de parte de ninguna de ellas, prestar un apoyo moral á los peores enemigos interiores de la nacion vecina.»

Alejandro 24.—El «Monitor egipcio» publica el discurso pronunciado por el Kediye al recibir á M. Rivers Wilson.

El Kediye se expresó en estos términos:

«He leído el mensaje de la comision y acepto sus conclusiones.

Estoy resuelto á hacer que se apliquen seriamente. Es, en efecto, natural abandonar los errores antiguos para adoptar un sistema nuevo.

En breve vereis producirse un cambio considerable.

Para empezar, he encargado á Nubar-baja la formacion de un nuevo ministerio.

De esta innovacion saldrá la independencia ministerial que será el punto de partida de un camino radical en la administracion general, siendo al mismo tiempo, la mejor garantía de que tengo intencion de aplicar las conclusiones del mensaje de la comision de informe.»

Hé aquí ahora las conclusiones del mensaje de dicha comision de informe:

«No podrá llevarse á cabo la cobranza de ningun impuesto sino por medio de una ley; el poder legislativo autorizará los impuestos, los cuales serán aplicables á los habitantes y residentes extranjeros; se nombrarán agentes de percepcion á las órdenes del ministro de Hacienda; constitucion de un fondo de reserva para enjugar el déficit procedente de la insuficiencia de anteriores recursos contra las crecidas del rio Nilo; instituciones judiciales para las reclamaciones en materia de impuestos; proteccion á los indígenas contra los abusos de autoridad; revision de los impuestos sobre bienes raíces; reglamentacion del servicio militar, etc.

El Kediye destinará á la liquidacion del déficit todas las propiedades inmuebles de todos los «dairas.» Una comision especial con plenos poderes, administrará, anagenerá ó hipotecará estas propieda-

des para la liquidacion del déficit.»

(«Crónica de Cataluña.»)

#### Gacetilla.

**El vapor «Mahonés» fondeado en este puerto esta mañana á las cuatro y media procedente de Argel y Palma, ha sido portador de ganado y los siguientes pasajeros del primer punto.**

D.<sup>a</sup> Catalina Villalonga.—José Vacarisas.—Ana Olives.—Juan Pascual Juli y un hijo.—Antonio Piris.—Pedro Llorens.—Pedro Fuster y una hija.—Lorenzo Rafael Olives.—Gabriel Orfila.—Juan Fortuñy esposa y 4 hijos.—Juan Pons.—Pedro Florit y su esposa.—Lorenzo Jover.—Juana Petrus.—Juana Guardia.—Juan Olives Carreras.—Honorato Salord.—Margarita Petrus.—Pedro Florit Quintana.—Juan Marqués.—Pedro Olives.—Catalina Olives.—María Amaller.—Pedro Amaller.—Miguel Pons.—Francisca Pastor Soler.—Fulgencio Macías Marqués.—Antonio Aragon y un hijo.—Catalina Piris.—Catalina Sintés.—María Carreras.—María Alzina é hija.—María Quintana y un hijo.—Benita Pons.—Antonia Piris.—Francisca Sintés y un hijo.—Jaime Roselló esposa y un hijo.—Miguel Andreu.—Miguel Olives.—Gabriel Pons.—Juan Febrer.—Benito Bagur.—Jaime Meliá.—Antonio Meliá.—Pedro Gomila.—Magdalena Riudavets su hijo y nieta.—Aurensan y su esposa.—Berthe Caseneve.—Juan Orfila.—María Torres y una hija.—Abraham Onazana.—Total 71 pasajeros.

**Ha sido nombrada pasante de la primera escuela de niñas de esta ciudad Francisca Pons y Clar en reemplazo de Antonia Orfila y Coll que la desempeñaba y renunció.**

**Con el correo de ayer tarde llegó un muchacho de once años de edad, Antonio Pons y Alzina, natural de Alayor, quien acompañado de su madre se trasladó hace poco tiempo á Barcelona para buscar alivio al mal de piedra que venia sufriendo desde la tierna edad de cinco años. Hace tiempo habia sido desahuciado por los médicos de Alayor, y al ver sus padres que su naturaleza resistia á esa penosa enfermedad apesar de tan fatales pronósticos, faltos de recursos y sin mas amparo que sus escasas relaciones, resolvieron hacer este viaje.**

En Barcelona fué admitido en el Hospital civil, habiéndole practicado la operacion el doctor en medicina y cirujia don Juan Marsellach, la cual fué coronada con el éxito mas brillante. Hemos tenido el gusto, aunque con harto sentimiento, de ver el cálculo que le fué extraido por dicho señor Facultativo, pesa 16 gramos y tiene el volumen de una nuez nada pequeña por cierto.

Enviamos al señor doctor Marsellach mil parabienes por sus sobresalientes facultades, y débiles intérpretes del agradecimiento de esa pobre familia le damos las mas espresivas gracias por sus humanitarios sentimientos, haciéndolos tambien extensivos á todas las personas que han dispensado al pobre niño su desinteresada proteccion.

**De tres dias á esta parte el calor se deja sentir de una manera tan considerable que no creemos exista ningun ser en esta ciudad que no se sienta molestado por la influencia de este agente. El exámen del termómetro nos ha dado las apreciaciones siguientes:**

Dia 28 Máxima 32·8

Dia 29 » 33·8

Dia 30 á las 2 tarde 32·9 subiendo; pero no es probable alcance la de ayer.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## Seccion recreativa.

### EPITAFIOS.

Luis de Cámoens, ingenio portugués,  
Muerto en un hospital yace á tus piés.

Alarcon, gran poeta castellano,  
Que le trajeron á España por honrarle,  
Yace en este lugar sin enterrarle,  
¡Vaya un modo de honrar al génio hispano!

Oculto bajo esta piedra  
Yace un hombre que escribió,  
Y en la indigencia murió....  
¡Miguel Cervantes Saavedra!

Don N. gran señor llevado en andas,  
Porque en la emigracion pasó trabajos;  
Condecorado con diez mil cintajos,  
Y ocho espuelas de cruces y de bandas;  
Doctor (sin borla) en ciencias y derecho;  
Licenciado (sin toga) en medicina;  
Autor de muchos libros.... de cocina,  
Y otras obras... así, de igual provecho,  
En este panteon feliz reposa.  
Llora; llora, mortal; llora la ciencia,  
Que un tesoro perdió con la existencia  
Del que cubre *in æternum* esta losa.

¿Quiénes hay, que al mirar estos tributos,  
No digan con razon: ¡Seamos brutos!?

L. G. F. de los Rios.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Rosa de Lima virgen.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. María.

Exposicion diaria de S. D. M. de 6 y 1/2 á 8 y 1/2; lunes en las Concepcionistas.—martes, en el Carmen.—miércoles, en S. José.—juéves, en Sta. María.—viernes, en S. Francisco.—sábado, en la Concepcion.

En S. Antonio Abad, continúa al toque de oracion el devoto novenario en honor de Santa Elena Emperatriz.

### Santo de mañana.

S. Ramon Nonato cf.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Barcelona en dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips. 42 vs. efs. y la corresp.

El 30.

De Palma y Argel en 2 dias vapor Mahonés, Cap. D. José Pons, con 16 trips. 71 ps. y efs.

Despachados el 30.

Para Ciudadela laud Africano, pat. Pablo Benejam con 7 trips. y maiz.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 31.

**SOL.**—Sale á las 5 horas, y 27 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 33 minutos de la tarde.

—**LUNA**—Sale á las 9 y 22 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 y 58 minutos de la tarde.

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

Debiendo cubrirse una vacante que resulta en la

Asamblea de Vocales y Asociados recientemente elegida, por haber renunciado uno de sus individuos, se hace saber que el martes 3 de Setiembre próximo, tendrá lugar un nuevo sorteo á fin de completar el número de dichos Vocales conforme determina el art.º 68, de la Ley municipal. Mahon 28 Agosto de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

## Recaudacion del Impuesto de Consumos.

Todos los propietarios y cosecheros de este distrito municipal que hayan terminado la introduccion de cereales de la presente cosecha, se servirán satisfacer el derecho de consumo señalado á dichas especies en la Recaudacion de dicho impuesto sita en el Anden de Levante frente al fondeadero de los vapores-correos desde el 1.º de Setiembre próximo hasta el 15 del espresado mes.

Los que tengan constituido depósito doméstico de las espresadas especies, se servirán dar aviso á esta Recaudacion de las que vendan para el consumo de la poblacion, satisfaciendo sus derechos semanalmente en virtud de lo prevenido en el art. 76 y parrafo 5.º del 146 de la Instruccion vigente.—Mahon 29 Agosto de 1878.—La Recaudacion.

## Alcaldía de Mahon.

### PAGO DE CENSOS É INTERESES.

En el dia de mañana se abrirá el pago por la Depositaria de este Ayuntamiento á cargo de don Benito Mercadal, en su propia casa-habitacion, calle de la Infanta número 12, de los intereses de los censos y de los del empréstito de 30,000 pesetas correspondientes al ejercicio económico de 1872-73.

Los acreedores por dichos conceptos podrán presentarse en la referida Depositaria, de 9 á 12 de la mañana, donde les serán satisfechos los espresados intereses. Mahon 28 Agosto de 1878.—El Alcalde, El Baron de Las Arenas.

## Casino del Progreso.

A fin de dar mayor animacion á la fiesta de «San Luiset,» que debe celebrarse en este pueblo el domingo próximo, la Junta de Gobierno de este casino ha acordado, que de los fondos del mismo se costee un premio, consistente en una cuchara de plata, que se disputarán los potros que quieran tomar parte en la carrera extraordinaria que al efecto tendrá lugar, despues de terminadas las de costumbre.

Queda tambien contratada la banda dirigida por D. Bartolomé Mir que se situará junto al mencionado casino, ejecutando durante las corridas varias piezas de su repertorio.

En el almacen de Levante número 32, se venden pipas, medias pipas, cuarterolas y barriles vacíos á precios módicos.

## Nodrizas.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar en su propia casa, leche de 8 dias. Vive en Villa-Carlos calle Mayor núm. 135.

### MUEBLES.

En esta imprenta informarán de quien tiene algunos en muy buen estado y á precios módicos para vender, entre ellos tres sofás y algunas sillas de caoba casi nuevas.

## ¡MAHONESES!

Fijarse todos con la mas grande atencion sobre el particular.

MR. PIERRE ARAGON, dueño del establecimiento de la calle nueva número 3 donde se verifica la subasta pública, ha recibido el siguiente parte telegráfico:

París 22 Agosto 3 tarde.

Mr. Pierre Aragon, 3, calle nueva.

Mahon.

Venda Vd. el grandísimo cargamento á todos precios en subasta pública que recibirá Vd. por vapor «Menorca» por el intermedio de los señores Lassalle de Palma.—Victor Rosselen y Comp.

Recibido en Mahon, el 24 de Agosto de 1878 á las 11'30 mañana.—Por el jefe de servicio, J. Garigosa.

El cargamento se compone de una gran cantidad de relojes de todas clases y de los mas modernos que acaban de venderse en la gran «Exposicion Universal» de París. Un gran surtido de mantas, llamadas cobertoras, de seda, piqué, tricot, multicolores, y una infinidad de otras clases; hay tambien un abundante surtido de cubiertos de Ruoltz de todas formas y gustos que se venderán la mitad mas barato, que los últimos vendidos en las Islas, hace pocos dias. Habrá todos surtidos de cubiertos, tembalas para beber, anillos de servilletas etc., como tambien un gran surtido de todas clases de artículos de novedades que no se detallan por ser estenso y enojoso.

La subasta continuará mañana á las horas indicadas.

## MAHONESES.

Es el último momento para todos, acudid en tropel llevando vuestro dinero y dar pruebas de un público inteligente, los primeros se lo llevarán todo.

### 3 CALLE NUEVA 3.

El dueño del establecimiento tendrá el derecho de retirar cualquier género de la venta, si la primera postura no le parece conveniente.

El público no tendrá ningun derecho á hacer la mas pequeña observacion.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una acción admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

## SODA REFRESCANTE

Ó GASEOSAS EN POLVO

á 12 céntimos de Escudo caja de doce gaseosas.

Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la infanta número 10.